EN BELGIQUE, SEULS COLRUYT ET DEXIA SORTENT DU LOT

Les champions de l'actionnariat salarié

Chez UBS, les actions détenues par le personnel représentent 6 milliards d'euros. Chez Total, c'est plus de 5 milliards et, chez Axa, près de 3 milliards. On compte deux belges seulement dans le Top 100 de l'actionnariat salarié.

u total, dans le Top 100 des entreprises établi par la Fédération européenne de l'actionnariat salarié (FEAS), pas moins de 105 milliards d'euros sont détenus par les salariés. Soit, en moyenne, 3,02 % du capital. Ce classement se base sur les 1.000 plus grandes capitalisations boursières européennes, cotées ou non.

En moyenne, chaque salarié détient 12.496 euros du capital de l'entreprise où il travaille. Deux sociétés belges seulement, Dexia et Colruyt, figurent dans ce top. Contre 32 entreprises françaises, 26 anglaises et 10 allemandes.



ADMINISTRATEUR A LA FEAS «Si 89% des grandes entreprises européennes ont un actionnariat salarié, seules

MARC MATHIEU,

18% d'entre elles publient des chiffres à ce sujet.»

Toujours selon la fédération, plus de 18 % du capital de Colruyt seraient détenus par ses salariés, un chiffre particulièrement impressionnant. «Il s'agit d'une évaluation qui se base sur des éléments fondés, défend Marc Mathieu, administrateur à la FEAS. En effet, si 89 % des grandes entreprises européennes ont un actionnariat salarié, seules 18 % d'entre elles publient des chiffres à ce sujet. Un des objectifs de ce Top 100 est de les encourager à le faire.»

Chez Colruyt, on dit ne pas pouvoir fournir de chiffres précis. «Nous avons deux mécanismes de participation des travailleurs au capital : des augmentations de capital réservées au personnel, que nous pratiquons chaque année depuis 1987, et un système de participation aux bénéfices, mis en place en 2002, détaille Jean de Leu, directeur-secrétaire du conseil d'administration. Dans le premier cas, ces actions sont bloquées pendant cinq ans. Dans le second, deux ans. Passé ce délai, nous ignorons si elles restent dans les mains du personnel. Ces actions bloquées représentent 3 % à 3,5 % de notre capital. Mais un pourcentage plus important est vraisemblablement propriété de notre personnel.»

Christine Scharff

Capitalisation boursière détenue par les salariés en millions d'euros (% du capital total)

